

# Laurent Vaillé, génial créateur de La Grange des Pères, s'en est allé

## VITICULTURE

Le vigneron est mort ce 30 avril à l'âge de 57 ans. L'Héraultais avait hissé La Grange des Pères au sommet. Ses cuvées sont considérées comme le vin le plus prestigieux du Languedoc.

Cathy Souin  
csoun@midilibre.com

Il pleut dans le cœur des vigneron au lendemain de l'annonce de la mort subite de Laurent Vaillé à l'âge de 57 ans. La disparition du génial inventeur de La Grange des Pères est une perte immense pour la viticulture. La notoriété de son domaine, fondé au début des années 90 à Aniane (Hérault) aux côtés de son frère Bernard, n'avait pas de frontières. Ses deux cuvées ont remporté un succès fulgurant. « *Il a mis tout le monde d'accord* », confie Daniel Roche, fondateur de L'Épicurvin à Montpellier, qui l'a connu dès ses débuts. Élève des plus grands (Cochet-Dury en Bourgogne, Chave en Côtes-du-Rhône, Landmann en Alsace...), Laurent Vaillé avait transcendé son apprentissage sur sa terre natale, en cœur d'Hérault, à Aniane. Il plante au début des années 90 ses vi-

gnes au cœur de l'Arboussas. Un massif convoité par les plus grands. Ses parents, dans la plaine en contrebas, observent le labeur de leurs deux fils sans se douter que le nom de La Grange des Pères serait si vite inscrit en lettres d'or dans le monde de la viticulture. La gamme se résume à sa plus simple expression avec un rouge et un blanc. Deux bouteilles où coule l'or de la vigne, ciselé par un orfèvre du temps. Une sobriété apparente qui rappelle Laurent Vaillé, avec ses allures d'anthéros...

### Une intuition du vivant

L'élégance et la finesse, portées à leur paroxysme par un vigneron en osmose avec la nature et doué d'une intuition hors norme, ont conquis les amoureux de l'exception. L'extrême discrétion de Laurent Vaillé, introuverti et solitaire, a contribué à alimenter la légende. Un ovni qui en 2021 n'avait ni site internet ni réseaux sociaux et répondait de façon très aléatoire

au téléphone. Il fallait aller frapper à sa porte pour qu'il partage un peu de lui. De sa passion pour l'art, la gastronomie, les voyages et, il y a quelques années en arrière, la tauromachie. Laurent Vaillé était solitaire mais solidaire aussi. « *Il ne participait pas au Festival des vins d'Aniane mais il a toujours joué le jeu, notamment lors des dégustations. Il avait un esprit collectif* », confie Roman Guibert, son voisin du Mas Daumas Gassac et président du Festival.

### Un vigneron très respecté

Vendue en direct sur allocation, la production de La Grange des Pères ne dépasse guère les 50 000 bouteilles par an. Laurent Vaillé a toujours résisté au chant des sirenes et refusé d'agrandir le domaine. Une quinzaine d'hectares, la juste taille selon lui. La voie ouverte aussi aux spéculateurs enfermant leurs bouteilles quelques années dans leur cave pour qu'elle prenne de la valeur. Vendredi 30 avril, le prix de quelques cuvées s'est encore envolé lors d'une vente aux enchères à Montpellier. Une idée qui ne lui plaisait guère. « *Je fais du vin pour qu'il soit bu, pas pour les salles de vente* », nous confiait-il,



Laurent Vaillé, un vigneron à part, salué par tous les œnophiles.

CS

il y a un an. Reste que spéculateurs, amateurs et amis vigneron se retrouvent désormais orphelins. Roman Guibert, ému, évoque un garçon « *formidable, gentil et sincère* ». « *Laurent était introuverti, d'une grande sensibilité intérieure. Sa mort est un immense gâchis. C'était un vigneron très respecté.* » Sans enfant, à l'approche de la

soixantaine, Laurent Vaillé songeait à la transmission de son domaine. Un membre de la famille aurait pu en reprendre les rênes. « *Cette question est dans toutes les têtes, reconnaît Roman Guibert. À part son homme de cave, personne n'a la recette de La Grange des Pères.* » L'artiste tire sa révérence emportant avec lui l'alchimie secrète de ses vins.

## QUESTIONS À

Daniel Roche  
Epicurvin Montpellier

« L'effet  
d'une bombe »

**Vous connaissez bien Laurent Vaillé**  
J'ai reçu un uppercut en apprenant sa mort. J'étais avec lui mardi. Nous avons passé plus d'une heure à parler voyages et gastronomie. Je suis sidéré. C'était quelqu'un que j'admirais.

**D'où provenait son exceptionnel talent ?**

C'était un vinnificateur à l'intuition hors norme.

Il a mis tout le monde tout de suite d'accord. Je l'ai rencontré au mariage de Sylvain Fadat il y a vingt ans. Il m'avait dit « tu verras ce sera le plus grand vigneron du Languedoc ». J'admirais autant le vin que la personne. Il était à la fois secret et cultivé. Il était mystérieux et parlait peu. 57 ans, c'est trop jeune pour partir.